
Protokoll der 103. ordentlichen  
Generalversammlung des  
Reitverein Stammheimertal 
 

Vom 13. März 2015 im Gemeindesaal Oberstammheim  
 

Beginn: 20.15 Uhr  

Traktanden: 

1. Wahl der Stimmenzähler 
2. Abnahme des Protokolls der 102. GV vom 13. März 2014  
3. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten 
4. Abnahme Jahresrechnung 2014 und Revisionsbericht sowie Decharge-Erteilung an den Vor-

stand 
5. Wahlen 
6. Aufnahme/Ausschluss von Mitgliedern 
7. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Tarife für Infrastrukturnutzung 
8. Festlegung des Jahresprogrammes und Genehmigung des Budgets 
9. Genehmigung von Reglementen, Reitprüfungen und Konkurrenzen 
10. Genehmigung von Statute- und Reglementsänderungen.  
11. Entscheid über Rekurse gegen Beschlüsse des Vorstandes 
12. Anträge 
13. Auszeichnungen und Ehrungen 
14. Verschiedenes 
 

Begrüssung: 

Markus Ritzmann begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 103. ordentlichen Generalversamm-
lung. 
Entschuldigt haben sich 15 Mitglieder.  
Anwesend sind 40 Mitglieder, 36 davon stimmberechtigt. 
Das absolute Mehr liegt bei 19 Stimmen. 

 
1. Wahl der Stimmenzähler 

Vorgeschlagen und gewählt sind Doris Messmer und Sheila Buffoni. 

 

2. Abnahme des Protokolls der 102. GV vom 14. März 2014 

Das Protokoll der 102. ordentlichen Generalversammlung vom 14. März 2014 wurde auf der 
Homepage publiziert. Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig abgenommen.  

 

3. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten 

Der Jahresbericht wird vom Präsidenten verlesen und von der Versammlung mit einem Applaus 
verdankt und einstimmig abgenommen. 
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4. Abnahme Jahresrechnung 2014 und Revisionsbericht sowie Decharge-Erteilung an 
den Vorstand 

Die Schlussbilanz und die Erfolgsrechnung per 31. Dezember 2014 liegen der Versammlung zur 
Einsicht vor. 

Die Aktiven betragen CHF [Betrag] und die Passiven CHF [Betrag]. Somit weist die Schlussbi-
lanz einen Reingewinn von CHF [Betrag] auf. 

 

Sibylle Stutz und Christian Fröhlich haben die Rechnung geprüft. Betrag Sporttoto ist noch 
ausstehend. Markus Ritzmann erklärt, warum der Betrag noch ausstehend ist: Konnten Rech-
nung erst jetzt einreichen (Bankbeleg ist ausschlaggebend, damit Betrag durch Sporttoto bezahlt 
wird). 

 

Die Revisoren empfehlen gestützt auf das Ergebnis der Versammlung die Abnahme.  

 

Abstimmung: Die Versammlung stimmt den Rechnungen einstimmig zu. 

 

Die Generalsversammlung erteilt dem Vorstand für das letzte Vereinsjahr „Décharge“.  

 

5. Wahlen 

Jessica Bühler und Alice Bertschi treten aus dem Vorstand zurück. Der Vorstand schlägt vor, 
den Vorstand auf fünf Mitglieder zu reduzieren. Die Generalversammlung stimmt dem zu. 

 

6. Aufnahme/Ausschluss von Mitgliedern 

Freimitglieder neu: Christian Fröhlich 

Ehrenmitglied neu: - 

Aktiv zu Passiv: Reto Valär, Heidi Sennhauser 

Passiv zu Aktiv: - 

Gast zu Aktiv: Sonja Lazaro, Sarah Schmid, Katrin Eichelberger 

Junioren zu Aktivmitglied: - 

Neue Gastmitglieder: Andres Moser, Sarah Döbeli, Gloria Reidenbach, Johanna Röösli, Martina 
Köhler, Manuela Jakob, Michèle Mischler, Nina Diriwächter, Heidi Spiess, Jasmin Fräfel, 
Michèle Siegenthaler, Jeannine Zuber 

Austritte: Claudia Hebeisen, Willi Grohmann, Karin Burri, Ramona Kappeler, Ghislaine Jansen, 
Tobias Ritzmann, Jeannine Gasser, Bettina Schmalfuss, Manuela Kubny, Silvia Sommer, Jean-
nine Stiefel, Lilian Hablützel, Eveline Alt, Vera Müller 
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Gesamtüberblick:  

 

Ehrenmitglieder: 16  Freimitglieder: 65  Aktivmitglieder: 47   

Passivmitglieder: 46  Junioren: 4   Gastmitglieder: 10 

 

Total: 188 Mitglieder  

 

 

7. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Tarife für Infrastrukturnutzung 

Der Vorstand belässt den Jahresbeitrag gleich.  

 

Neumitglieder müssen neu CHF 150.— für das Schlüsseldepot zahlen. Bestehende Mitglieder 
müssen nicht nachzahlen. Die Anpassung lautet wie folgt: 

 

„Den Mitgliedern mit Anteilschein oder Jahrespauschale wird gegen Leistung eines Depots ein 
Schlüssel für die Halle bzw. Sandplatz abgegeben. Neumitglieder bezahlen den Mitglieder-
beitrag sowie die Hallen- und Sandplatzpauschale vor der Schlüsselübergabe. Die 
Schlüsselübergabe erfolgt erst nach Zahlungseingang. Ein allfälliger Verlust des Schlüssels 
ist umgehend dem Vorstand zu melden.“  

 

Abstimmung: Der Anpassung wird einstimmig zugestimmt. 

 

8. Festlegung des Jahresprogrammes und Genehmigung des Budgets 

Der Präsident verweist auf das Halbjahresprogramm. 

 

14. Mai 2015  Fahrturnier 

18./19. Juli 2015  Dressurtage 

Ende Juli  Reiterbundesfeier 

November  evtl. Gymkhana (Organisator gesucht) 

 

Der Präsident fragt die Generalversammlung an, ob und was für eine Veranstaltung im nächsten 
Jahr durchgeführt werden sollen. Der Präsident weist darauf hin, dass Veranstaltungen gutes 
Geld geben.  

 

Walter Messmer: Sache der jungen Generation. Die älteren und erfahreneren Mitglieder helfen, 
machen müssen die Jungen.  

 

Kayley Basler: Wir haben eine so gute Infrastruktur.  
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Der Präsident: Man kann grundsätzlich entscheiden und dann betreffend OK schauen. Vorstand 
muss wissen, was Generalversammlung will.  

 

Abstimmung: Durchführung Veranstaltung. Einstimmig angenommen.  

 

Welche Art von Veranstaltung? Egal. (Keine Vorschläge.)  

 

Der Präsident ermuntert die Mitglieder, an OKV-Veranstaltungen für den Verein mitzumachen.  

Ebenfalls wünscht der Präsident, dass man den OKV-Veranstaltungen zuschauen geht und die 
Vereinsmitglieder unterstützt.  

 

Budget:  

 

Total Einnahmen: CHF 32'720.— 

Total Ausgaben: CHF 33'400.— 

 

Budgetierter Verlust für das Jahr 2015: - CHF 680.— 

 

Caroline Hofer Basler: Budget für Zaun um Reitanlage fehlt. Der Präsident weist darauf hin, 
dass der Zaun kommt. 

 

Der Präsident weist auf das Budget „Bandenwerbung“ hin. Die Mitglieder sollen doch vermehrt 
Werbung dafür machen.  

 

Abstimmung: Budget wurde einstimmig angenommen 

 

9. Genehmigung von Reglementen, Reitprüfungen und Konkurrenzen 

Keine Anträge eingegangen. 

 

10.  Genehmigung von Statuten- und Reglementsänderungen  

Keine Anträge eingegangen. 

 

11.  Entscheid über Rekurse gegen Beschlüsse des Vorstandes 

Keine Anträge eingegangen. 

 

12.  Anträge 

Keine Anträge eingegangen 
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13. Auszeichnungen und Ehrungen  

Ab 2015 ist Christian Fröhlich Freimitglied des Reitvereins Stammheimertal. (langjähriges Mit-
glied) 

 

Vorstand schlägt vor, Kurt Berweger, der seit 1982 im Reitverein ist und u.a. im Vorstand tätig 
war,  zum Ehrenmitglied des Reitvereins zu ernennen. Generalversammlung stimmt dem unter 
Applaus einstimmig zu.  

 

Ebenfalls gilt ein grosser Dank den Equipenchefs für ihren unermüdlichen Einsatz für den Reit-
verein Stammheimertal und Caroline Hofer Basler für zehn Jahre Gymkhana. 

 

Jessica Bühler und Alice Bertschi werden mit einem Abschiedsgeschenk aus dem Vorstand ver-
abschiedet.  

 

Der Präsident weist darauf hin, dass es dieses Jahr und auch zukünftig keine Becher mehr gibt. 
Der Präsident weist noch einmal eindringlich darauf hin, dass jedes Mitglied selbst verantwort-
lich ist, dass seine Stunden aufgeschrieben werden und es die geforderten Stunden erreicht. Er 
dankt allen Mitgliedern für ihre Arbeit.  

 

14.  Verschiedenes 

Der Präsident bittet die Mitglieder, beim Sponsorengeld „eintreiben“ aktiv mitzuhelfen (im eige-
nen Umfeld nachfragen). Auch im Hinblick auf die diesjährigen Dressurtage wäre Doris Mess-
mer froh, wenn jeder in seinem eigenen Umfeld nachfragt. Sie hat ein Schreiben vorbereitet, das 
abgegeben werden kann.  
 
Bahnschwellen: Aufstocken der Bahnschwellen Sandplatz. Der Präsident zeigt Fotos, wie es 
aussehen könnte. Markus fragt Generalversammlung an, ob die Bahnschwellen montiert werden 
sollen.  
 
Walter Messmer: Die Bahnschwellen sind zwar erlaubt, aber giftig. Es könnten Probleme bei 
einer späteren Entsorgung entstehen. Ausserdem hat er Bedeken wegen der Sicherheit von 
Pferd und Reiter.  
 
Caroline Hofer Basler: Ein höherer Rand birgt eine Verletzungsgefahr. Möchte lieber auf höhere 
Schwellen verzichten.  
 
Eveline Benz: Die jetzige Situation ist mühsam für die Pflege des Sandplatzes.  
 
Gabriela von Rotz: Ohne Umrandung ist Gefahr grösser, dass Pferde auf Steine treten und 
ausrutschen. 

 
 

Abstimmung: Die Erhöhung der Bahnschwellen beim Sandplatz wird mit 20 Stimmen abgelehnt.  
 
(Ein Teil der Bahnschwellen wird behalten. Kann auch als Zaunmaterial verwendet werden.)  
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Longierzirkel: Idee Longierzirkel bei Sandplatz bauen. (15 bis 18 Meter)  

 
Doris Messmer: Wer darf longieren? Wird kompliziert.  
 
Lise Thüler: Was kostet es?  
 
Caroline Hofer Basler: Problem sind nur die Stosszeiten. Oft ist Halle/Sandplatz leer. Guter Lon-
gierzirkel ist teuer, sehr teuer. Wer pflegt den Longierzirkel? Traktor ist zu gross. Teure Ge-
schichte.  
 
Sibylle Stutz: Je nach Winter kann man Longierzirkel nicht mehr brauchen. 
 
Der Präsident fragt die Generalversammlung an, ob man sich darüber Gedanken machen soll.  
 
Walter Messmer: Bei „Not“ kann man den kleinen Dressurplatz unten brauchen (Platz, wo Fah-
rer trainieren).  
 
Der Präsident appelliert an den gesunden Menschenverstand. Grundsätzlich haben Reiter Vor-
rang. Was aber nicht heisst, dass man diejenigen, die longieren möchten, Halle werfen kann, 
wenn dieser bereits drin ist.  
 
Idee des Longierzirkels wird verworfen, evtl. später wieder aufgenommen.  
 
                                                                                                                

 
Doris Messmer: Hat E-Mail von RV Amriswil bekommen: Reiterflohmi, Tischvermietung von 
 CHF 20.—. Evtl. eine Idee für Reitverein Stammheimertal.  
 
Eliane: Wann ist Arbeitsnachmittag? 2. Mai 2015 
  

                                                                                   
 
 
Ende der Versammlung um 21.45 Uhr. 
 
Die Aktuarin  Alice Bertschi    Der Präsident  Markus Ritzmann 

   

          


